

JOURNAL DE ROUBAIX

POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL

PRÉS DE L'ABONNEMENT :
Roubaix-Tourcoing : Trois mois, 12 fr. 50. — Six mois, 26 francs. — Un an, 50 francs.
Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne : Trois mois, 15 francs.
La France et l'étranger, les frais de poste en sus.

LE PRIX DES ABONNEMENTS EST PAYABLE D'AVANCE. — TOUT ABONNEMENT CONTINUE JUSQU'A RÉCEPTION D'AVANTAGE.

ROUBAIX, LE 21 DÉCEMBRE 1885

Que fera la droite?

Aujourd'hui vient devant la Chambre la discussion sur le Tonkin et sur la politique coloniale.

Nous savons déjà que les opportunistes voteront pour les crédits demandés par le ministère Brisson et pour la continuation de l'expédition engagée par M. Jules Ferry.

Nous savons aussi que les radicaux voteront au contraire contre le ministère et pour l'évacuation.

Que feront les députés de la droite?

Le savez-vous? Non!

Et bien! demandez-vous pourquoi vous connaissez d'avance le vote des opportunistes et des radicaux, tandis que vous ignorez celui qui sera émis par les conservateurs.

Vous connaissez d'avance le vote des opportunistes, parce que vous comprenez très bien que pour eux cette question, qui intéresse à un si haut point la France, n'est qu'une affaire de parti et de coterie.

Ils espèrent qu'en vote favorable à la continuation de l'expédition les absoudra de tous les reproches qui leur ont été adressés depuis deux ans, et leur rendra le pouvoir du pays les touchent peu; ce sont leurs intérêts qu'ils ont en vue. Or, le premier de leurs intérêts, c'est de faire croire au pays qu'ils ne se sont jamais trompés, qu'ils sont habiles, honnêtes et forts!

Les radicaux?

Les radicaux, qui guettent la succession des opportunistes, ont intérêt à faire croire qu'ils sont plus habiles, plus honnêtes et plus forts que leurs concurrents. Ils sont arrivés à la Chambre en prenant, en matière de politique extérieure, le contre-pied des errements opportunistes. Ils espèrent arriver au ministère par la même méthode.

Pour les uns comme pour les autres, le ministère, le pouvoir, les places et toutes les jouissances qui s'y rattachent sont l'objectif immédiat de cette lutte et le but à atteindre.

Si la majorité est en faveur de la continuation de l'expédition, les opportunistes conjointement à gouverner sous le couvert de M. Brisson, en attendant le retour au pouvoir de nos premiers rôles, Ferry, Waldeck, Raynal, etc.

Si la majorité se décide pour l'évacuation, M. Clémenceau, ou, à son défaut, ses doublures ramassent les portefeuilles ministériels arrachés aux mains du cabinet actuel.

Nous ne disons pas qu'un certain patriotisme ne transpire pas à travers ces ambitions échauffées. Tout homme qui goute le pouvoir finit par se persuader à lui-même qu'il est poussé par le patriotisme et par le désir du bien public. Quelquefois il le persuade aussi aux autres.

Ces considérations ambitieuses n'entrent pour rien dans le vote des députés conservateurs.

Si la solution préconisée par les opportunistes leur paraît conforme aux intérêts du pays, nos amis voteront cette solution, ce vote doit-il ramener immédiatement au pouvoir M. Ferry et ses complices?

Si c'est la solution radicale qui leur semble être au contraire la solution patriotique, ils la voteront également, sans se demander quel sera le ministre du lendemain.

Maintenant quelle est la bonne solution? se trouve-t-elle dans le rapport de M. Pelletan, ou dans le contre-rapport de M. Casimir Périer?

Nous ne pouvons pas discuter ici ce volumineux document. Il nous suffira de dire qu'il a été rédigé l'un et l'autre sous l'empire de préoccupations et de passions qui doivent rester étrangères à la droite.

In medio stat virtus. Nos amis n'emboîteront le pas ni à l'un ni à l'autre. Ils proposeront, nous en sommes convaincus, une solution particulière et un ordre du jour distinct, en s'inspirant des intérêts et de la volonté de la France.

La France veut que la politique coloniale de M. Ferry soit condamnée, mais elle ne veut pas, maintenant qu'à force de sacrifices de toute sorte nous nous sommes acquis des droits certains sur l'Annam et

sur le Tonkin, qu'on laisse prescrire ces droits par une évacuation inutile.

La France ne peut plus de colonies onéreuses de fonctionnaires et de soldats; elle veut des colonies commerciales et productives.

La droite se déclarera donc prête aux sacrifices nécessaires pour la conservation et la colonisation des pays conquis, mais en demandant au gouvernement un plan sérieux.

Il faut que l'exemple de la Cochinchine serve de leçon et non de repoussoir.

L'ordre du jour de la droite sera adopté ou repoussé par la Chambre, qu'importe, pourvu qu'il soit approuvé par le pays!

NOUVELLES DU JOUR

L'Union de la presse républicaine de la Seine

Le comité de l'Union de la Presse républicaine de la Seine adresse aux électeurs une circulaire dont nous extrayons ce passage :

La révolution que nous vivons dans les journaux républicains, est au contraire extrêmement étendue et concerne de personnes la mise en œuvre des réformes, travaille couramment à faire passer dans les lois tous les progrès sanctionnés par l'opinion publique, et place au premier rang de ses préoccupations les intérêts solidaires du commerce, de l'industrie et du travail.

La politique qu'ils veulent, c'est, au delà de celle qui, soucieuse de la paix et méprisant nos ressources, n'est pas moins ardemment éprouvée de l'honneur de la patrie et de la grandeur de la patrie; celle qui ne renonce pas légèrement à des avantages acquis au prix de l'or et du sang de la France, et qui ne consent volontairement à aucune humiliante nationale.

Les candidats proposés sont : MM. Derouëde, Paul Devès, Muré, Ranc, Grégo, Léveillé.

Le cirulaire est signé des noms des journaux suivants : Siéck, Echo de Paris, Gogu-Pont, Gil-Blas, Marseillaise, Mot d'Ordre, Opinion, Peint, Paris, Petite République française, Petite Nouvelle, Petit Bambou, République française, XIX^e Siéck, Soir, Temps, Voiture.

Les candidats du Tonkin

Paris, 20 décembre. — Le plan du discours que le président du conseil prononçait dans la discussion des crédits du Tonkin embrasse tous les aspects du Tonkin.

Il est probable, à moins d'incidents imprévus, que ce discours est le seul qui sera prononcé par le gouvernement. Toutefois, on suppose que le général Campenon pourra être amené à donner quelques détails sur certaines particularités militaires.

L'alliance républicaine et les crédits du Tonkin

L'alliance républicaine a voté, dans la séance de samedi soir, l'ordre du jour suivant :

L'alliance républicaine des comités radicaux et progressistes de la Seine fait appel à la clairvoyance et au patriotisme de ses anciens candidats du 1^{er} octobre qui font actuellement partie de la Chambre, pour voter les crédits réclamés par le ministère Brisson en faveur du Tonkin et de Madagascar.

Copie cette déclaration sera adressée à MM. Henri Brisson, Alain-Targé, Paul Bert, Germain Casse, Farcy, Ch. Flouquet, de Lanessan, Lockroy, Frédéric Passy, Jules Roche, Spuller, Villeneuve et Steenackers, députés. Le président : TOLAIN.

M. le comte de Paris et la question du Tonkin

Le Monde publie ces lignes :

« Nous croyons savoir que M. le Comte de Paris, tout en observant la plus grande réserve politique, est personnellement opposé à toute pensée d'abandonner le Tonkin, et qu'il regrette que plusieurs de ses amis se soient même engagés sur cette question. »

Le congrès

Le Voltaire croit que le congrès ne durera qu'un jour. Dès le lendemain, le Sénat pourra se réunir pour discuter à son tour le report des crédits se rapportant au Tonkin et à Madagascar, de manière que cette discussion puisse être épousée le 31 décembre.

Les transports

Toulon, 20 décembre. — Le transport Canton est parti pour le Tonkin ayant à bord 312 passagers.

Le colonel Herbiner

Sur sa demande, le colonel Herbiner vient d'obtenir du ministre de la guerre un congé de six mois, nécessaire pour remettre sa santé fort éprouvée.

Il a été reçu hier par M. Grévy.

Les fêtes du commerce et de l'industrie à Paris

Hier soir a eu lieu dans le palais du Tribunal de commerce le premier grand bal qui inaugure la série des fêtes organisées par le comité du commerce et de l'industrie parisien.

La façade du Tribunal était brillamment éclairée et l'affluence était énorme.

Le haut commerce parisien était représenté, un grand nombre de fonctionnaires civils et militaires honorant de leur présence cette fête de bienfaisance.

La surtaxe des sucre

Paris, 20 décembre. — Le groupe de l'union conservatrice s'est réuni ce soir en séance extraordinaire, sous la présidence de M. de Mackau, dans les salons de la société de bibliographie, boulevard Saint-Germain.

Quatre-vingt-début environ étaient présents. Parmi eux signaient : MM. Le Gavrian, Bergerot, Brane, députés du Nord et M. Delisse (député du Pas-de-Calais).

Le but de la réunion était d'entreprendre brièvement les débats des chambres de commerce de Marseille, de Nantes et de Bordeaux, avec les représentants du syndicat des fabricants de sucre

RÉDACTION & ADMINISTRATION

17, RUE NEUVE, 17
Directeur-Gérant : ALFRED REBOUX
Bureau à Tourcoing, RUE DES POUTRAINS, 42

ABONNEMENTS ET ANNONCES:
RUE NEUVE, 17, A ROUBAIX. — A LILLE, RUE DU CURÉ SAINT-ÉTIENNE, 9 bis.
Paris, chez MM. HAYAS, LAFITTE et C[°], place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 34.
Bruxelles, à l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

Le Provost de Launay. Ce sera tôt voix de moins contre les crédits du Tonkin !

(Les députés des Landes quittent la salle au milieu des applaudissements de leurs collègues de la droite.)

Le président. La validation n'a pas été prononcée par la Chambre; conséquemment, les opérations de vente des titres sont annulées; avis en sera donné à M. le ministre de l'Intérieur.

M. Albert Dutchesse. Pour qu'il puisse préparer la candidature officielle !

M. Dugré de la Fauconnerie. Il y aura 100 000 électeurs qui ne seront pas représentés au Congrès.

Le président. La Chambre désire-t-elle statuer maintenant sur les propositions qui figurent à l'ordre du jour ?

Voilà nombreux. Non! non! à lundi !

(La Chambre, consultée, renvoie à lundi la suite de l'ordre du jour.)

La majorité qui a voté pour la validation, se compose de 177 députés de la droite et de 28 de la gauche. Ces derniers appartiennent presque tous à l'ancien centre gauche ou à l'extrême gauche indépendante.

De la bibliothèque on passe au petit salon.

Sur les murs, couverts de tapisseries sombres, se trouvent plusieurs grands tableaux de marine, et le portrait du roi en uniforme.

Le deuxième étage du palais Jaune, les princes Guillaume et Jean, frères de Christian IX, ayant gardé leurs appartements au rez-de-chaussée.

Arrivé au premier, on se trouve devant deux portes d'entrée. On peut entrer directement dans la bibliothèque ou passer dans l'antichambre et dans l'autre ou à la salle à manger ou aux salons.

Le socialiste à Prague

Prague, 20 décembre. — La police de Prague a procédé à une perquisition dans le local du club politique des ouvriers tchèques de cette ville, et y a saisi de nombreux écrits et correspondances socialistes.

Les événements d'Egypte

Constantinople, 20 décembre. — On croit dans les sphères diplomatiques que le départ de Moukarr-Pacha pour l'Egypte sera retardé à la suite de l'occupation italienne de Massouah, la Porte soupçonnant l'Italie d'être d'accord avec l'Angleterre.

Récompenses aux ouvriers de Paris

Paris, 20 décembre. — Aujourd'hui deux heures de l'après-midi, a eu lieu dans l'hôtel des Chambres syndicales de Paris et du département de la Seine (Industrie et bâtiments), la remise au lauréat des médailles créées pour récompenser la probité, l'intelligence, le dévouement des contremaîtres et ouvriers ayant au moins dix ans de bons et loyaux services chez le même patron.

M. Alain-Targé, ministre de l'Intérieur, qui devait présenter cette cérémonie s'est excusé.

En l'absence du ministre, M. Pouillet, préfet de la Seine, présidait, assisté des membres du comité MM. Bertrand, Mozel, Gignot, Grossolande, et des présidents des groupes des diverses Chambres.

Le président du conseil d'administration M. Bertrand, en ouvrant la séance, a prononcé un long discours dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord des pourvois publics avec les mandataires des chambres syndicales professionnelles sera rendu en résultats bienfaîssants.

» Accord entre empêcher, a-t-il dit, le refus si facile des conflits entre patrons et ouvriers, et qui peuvent être résolus par les mandataires syndicaux qui ont eu des conséquences si déplorables pour notre industrie et notre commerce et qui ont amené, grandement, à la crise.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.

Le congrès vient d'être cité à comparution devant le juge d'instruction. Le dialogue ecclésiaque, fort dérisoire dans lequel il a exprimé l'assurance que l'accord entre les pourvois publics avec les mandataires syndicaux sera rendu en résultats bienfaîssants.